
Notes de la rencontre annuelle spéciale de l’AQRAFE

18 juin 2020

Rencontre virtuelle – plateforme Zoom

1- Mot de bienvenue du président;

Yan Martel souhaite la bienvenue aux participants et ouvre la rencontre à 14h03. 43 participants

présents.

2- Présentation de l’Aide financière aux études – Martin Baron, Sophie Goulet-Potvin et

Simon Boucher-Doddridge (changement de cycle, bonifications du programme suite aux

annonces du gouvernement fédéral, bourses de soutien à la persévérance et à la réussite

des stagiaires, revenus gagnés dans les CHSLD)

Isabelle Dalceggio présente les représentants de l’AFE présents à la rencontre.

Martin Baron résume la mise en place de mesures internes pour répondre à la crise COVID en

mars. Bonifications annoncées par gouvernement fédéral, Martin Baron confirme la volonté

d’appliquer les bonifications et insiste sur le fait que c’est un investissement temporaire dans le

contexte de la crise COVID-19 mais pas de précisions là-dessus pour le moment. Les mesures

sont en cours de discussion. Bourses de stage : pas de changement. Yan Martel s’interroge sur les

effectifs en septembre pour pouvoir répondre à la possible hausse des demandes en temps de

rentrée scolaire. Martin Baron explique que le personnel de l’AFE du secteur du recouvrement

(plus de suivi des recouvrements puisque exemption de 6 mois pour les remboursements) est en

train d’être formé pour le traitement des demandes donc plus de personnes pour répondre au

traitement.

Questions des membres :

- Gaëtan Fleurant mentionne l’inquiétude de l’impact de la PCU / PCUE sur le calcul des

étudiants.

- Suzanne Méthé questionne l’AFE sur la déclaration des revenus gagnés dans le domaine

de la santé (qui ne comptent pas comme des revenus). Martin Baron explique qu’il n’est

pas possible d’ajouter cette catégorie dans les formulaires tant que la modification

réglementaire n’est pas faite. Il faut attendre l’adoption du Règlement.



- Monique ….. du Collège Marie-Victorin se demande si un ajout éventuel de frais pour

matériel informatique avec le transfert du fédéral serait ajouté comme du matériel

scolaire. Simon Boucher-Doddridge n’a pas de précision sur la forme de ce montant mais

confirme que l’AFE a la volonté de soutenir les étudiants dans leur équipement

informatique.

- Anne Giroux, collège de Rosemont demande si l’AFE envisage remettre en place une CRF

plus tard en automne ? Martin Baron informe l’AQRAFE que la démarche initiale vient de

la volonté d’alléger le processus. Sophie Goulet-Potvin confirme qu’une analyse a été

faite et que la CRF de septembre n’a pas d’impact significatif sur les calculs.

Guy Epassy de HEC Montréal soumet l’idée d’envoyer plusieurs communications durant

l’automne aux étudiants pour leur rappeler de modifier leurs revenus.

Sophie Goulet-Potvin sensibilise sur le fait que les changements qui peuvent paraitre

simple pour clarifier, sont complexes au niveau des calculs et en termes de

programmation.

- Comité conjoint : une communication de Martin Baron a été envoyée au BCI pour

obtenir des recommandations de personnes qui pourrait faire partie du comité conjoint,

sous une forme renouvelé. Martin Barron explique qu’il souhaitait avoir des

représentants officiels pour le comité conjoint, c’est pourquoi il s’est tourné vers le BCI

mais le réflexe du BCI a été de se tourner vers les représentants des établissements.

Martin Baron tient à s’excuser pour la maladresse de la démarche.

- Suzanne Méthé demande s’il ne serait pas possible de simplifier les démarches pour les

Bourses de stage. Il est prévu que la demande se fasse en ligne pour le prochain cycle.

3- Retour sur les travaux du comité exécutif depuis les différentes mesures

gouvernementales;

Yan mentionne les avancées du Comité de planification stratégique et rappelle l’importance de

remplir le sondage avant le 26 juin.

4- Informations – Comité des demandes dérogatoires;



Yan Martel encourage les membres à lire les informations de l’Extrafe sur les demandes

dérogatoires. À noter que désormais, les BAFE doivent à nouveau accompagner les demandes

des étudiants. Toutefois, il n’y a plus de dates butoirs pour soumettre les dossiers.

Gaëtan Fleurant questionne la simplification du budget pour les demandes dérogatoires

(formulaire de calcul automatique). Il soulève également le fait que la plateforme AGORA a

perdu de sa vigueur : peu de questions soulevées sur cette plateforme et réponses peu suivies.

Yan va faire le suivi avec l’AFE (Sophie GP) sur l’utilisation de l’outil.

5- Varia;

- Suzanne Méthé mentionne que les BAFE souhaiteraient avoir plus de soutien de l’AFE,

surtout en contexte de pandémie (information, reconnaissance).

- Anne Giroux aimerait ajouter un point sur la prépondérance de l’activité stage :

9 crédits temps plein : il n’y a plus dans la loi de limitation au nombre de crédits.

6- Assemblée générale annuelle de l’automne 2020;

L’Assemblée générale se tiendra comme d’habitude en novembre mais sera offerte en format

virtuel. Plus d’informations suivront.

7- Coquetel virtuel : réseautage, échange de pratiques et d’informations, partage de faits

vécus


